

# Los vecinos de Matienzo reclaman la nulidad de la concesión minera

- Piden un Estudio de Impacto Ambiental del proyecto de cantera
- Acusan a la empresa de «ocultar datos» y responsabilizan a Industria

OMAYRA G. BUSTAMANTE/ Matienzo  
 Los vecinos de Matienzo de Ruesga han solicitado la declaración de nulidad de la concesión minera que la Consejería de Industria otorgó el pasado 17 de febrero de 2009

## DAÑOS COLATERALES

### Las cavidades, también en peligro

Aunque el proyecto cita las cuevas de Cofresnedo y Patatal, no valora el impacto que sobre ellas tendrá la cantera, tampoco menciona la posibilidad de que la cantera desobstruya alguna cueva actualmente desconocida, critican los vecinos. En la zona de Matienzo se encuentran grandes redes de cavidades que atraen a centenares de espeleólogos de varios países cada año, se tiene constancia de la existencia de unas 50 cuevas dentro del perímetro minero, y unas 3000 en área de influencia del poljé de Matienzo, con restos arqueológicos, y 4 con arte rupestre declaradas B.I.C. (Bien de Interés Cultural), las cuales albergan fauna cavernícola, incluidos endemismos y colonias de murciélagos.

a la empresa Exploración y Proyectos S.L. para la explotación de la cantera *Júpiter* situada en el paraje de Cubija, en La Vega.

Estos han solicitado la realiza-

ción de un Estudio de Impacto Ambiental, que anteriormente había sido desestimado por la Consejería de Medio Ambiente, para tratar de impedir que el consejero de Industria, Juan José Sota, otorgue a la citada empresa la licencia de actividad de la cantera. Los residentes de Matienzo consideran que el Estudio de Impacto Ambiental es «absolutamente necesario», y debería tratarse de un proceso público en el que todos los afectados e interesados pudiesen participar.

«Las ocultaciones en el proyecto de la empresa minera han sido constantes, se han cometido numerosas irregularidades por parte de la administración, se han pasado por alto multitud de temas y, además, el proyecto presentado por la empresa minera es muy flojo por lo que no debe ser aceptado», señala un vecino de la zona.

Asimismo, también denuncia que en la iniciativa elaborada por la compañía además de ocultacio-



Situación de la cantera *Júpiter* desde el puerto de Cruz Usaño. / EL MUNDO



Vistas del emplazamiento de la cantera desde el puerto de Alisas. / EL MUNDO

nes fundamentales que impiden juzgar su viabilidad legal, tiene «errores graves de base», como son las coordenadas donde se encuentra la explotación, por lo que la administración debería suspender la licencia de explotación y la concesión minera adjudicada.

Entre los motivos que aluden para lograr la desestimación de la concesión están la visibilidad de la cantera desde diferentes puntos de la zona, (única condición impuesta por la Consejería de Medio Ambiente). Otro de los aspectos planteados han sido los ruidos y el pol-

vo en los accesos, que afectaría a «los tranquilos barrios de La Vega y Cubija», como consecuencia del constante paso de camiones cargados hasta con 30 toneladas de peso, en unas carreteras muy estrechas. «Los puentes existentes no soportan el peso, por lo que sería necesario hacer una remodelación de las infraestructuras», advierte un vecino. La sensibilidad del poljé de Matienzo (valle cerrado de origen cárstico), declarado punto de interés por el instituto geológico y minero de España, también se verá dañado.